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En Concepcién, Jueves 25 de enero del dos mil uno, en la Sala de Reuniones de la Facultad de ‘

Ciencias Biolégicas, tuvo lugar la sesién de Consejo Académico.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO; le acompafia el Vicerrector, don
ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO;el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos, don

ALBERTO LARRAIN PRAT:y el Secretario General, don RODOLFO WALTERDIAZ, comoMinistro

de Fé.

Asisten los Decanos Sres.: JORGE ALEGRIA ALEGRIA, Facultad de Educacién; CARLOS

CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ,Facultad de Ciencias

Naturales y Oceanograficas, OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina, FERNANDO

ESCOBAR MUNOZ, Facultad de Odontologia; Srta. OLGA MORA MARDONES,Facultad de

EDUARDO NUNEZ CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; RUBEN PEREZ FERNANDEZ,

Facultad de Medicina Veterinaria: SERGIO QUADRI CLEONARES,Facultad de Ciencias Quimicas;

ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Director Unidad Académica Los Angeles; JUAN SAAVEDRA

GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdémicas y Administrativas; y JOEL ZAMBRANO

VALENCIA,Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de : Ciencias Juridicas y Sociales, Ciencias

Forestales, Ingenieria Agricola, Ciencias Biolégicas y Ciencias Fisicas y Matematicas asisten los

Sres. TARCISIO OVIEDO S. (Vicedecano); JAIME MILLAN H., (Decano Subrogaste); LUIS

SALGADO S. (Vicedecano); CARLOS GONZALEZ C. (Vicedecano); JOSE AGUAYO G.

(Vicedecano), respectivamente.

Alumnos : Sres. Cristian San Martin y Alberto Escudero, Secretario General y Secretario de

Finanzas, de la Federacién de Estudiantes.

Excusas Sres. : Ricardo Utz Barriga, Jefe Carrera Arquitectura; Fernando Borquez L, Facultad de

Agronomia;y Alejandro Santa Maria S., Director General Campus Chillan.

TABLA ;
a PRESUPUESTO ANO 2001.

Se abre la sesion a las 09.40 horas.

EI Sr. Rector sefiala que el objetivo principal de esta sesion extraordinaria, es mostrar el

Presupuesto para el afio 2001, quefuera conocido y aprobado por el Directorio de la Corporacion

enla tltima sesion de este cuerpo colegiado, efectuada el 12 de enero.

Afiade que antes de darinicio a este punto, entregara un par de informaciones:
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1. Prueba de Aptitud Académica.-
El Sr. Rector recuerda que este tema ha estado en la opinién publica

meses, y que después de haber analizado ei tema en varias oportunidades en el Consejo de
Rectores, éste emite la siguiente Declaracién Publica, la que se transcribe a continuacin:

 

DECLARACION PUBLICA

El Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas reunido en la Universidad de

Magallanes, con fecha jueves 18 de enero de 2001, acordé lo siguiente :

1. Reiterar el acuerdo aleanzado en la Sesién N° 426, del dia 23 de noviembre del 2000, en el cual se

reafirmé la necesidad y la importancia quepara el pais significa disponer de un sistema nacional

unico de admision alas Universidades que conferman este Consejo de Rectores.
2. Establecer una nueva prueba de admisién a las universidades integrantes del Consejo de Rectores,

que reemplace a la actual Prueba de Aptitud Académica (P.A.A.), a partir de diciembre del aiio
2002 para quese utilice en el proceso de admisién correspondiente al aiio 2003.

3. Esta nueva prueba de admisién se sustentara en un diseiio conceptual que tome como base el

desarrollo de competencias o habilidades referidas al curriculum de la ensefianza media, en pre

de la efectividad del sistema educativo nacional en su conjunto.

4. Conferme a lo anterior, y dado que la actual Prueba de Aptitud Académica (P.A.A.) solo se

utilizarad hasta el afie 2001, este Consejo ha estimade que no es recomendable alterar su actual

calendario de aplicacién.

PUNTA ARENAS,enero 18 de 2001.

Hace ver, que al respecto surgen algunas interrogantes como por ejemplo, quien va a

hacer la propiedad intelectual de estas nuevas pruebas que se proponen. Alefecto, la comision

que presidié don Cristian Cox, sefiala que sean cuatro pruebas, como ya se habia informado en

algun momento, 2 pruebas de aptitud Verbal y Matematica; 1 prueba de Ciencias; y 1 prueba de

Ciencias Sociales e Historia, con una ponderacién no menos del 10%. Ademas, esta comision

propone una serie de cosas muy especificas, enfatizando que su informe orienta al hecho de que

estos instrumentos puedanser utilizados por las 25 Universidades para la admisiOn pero también

por el Ministerio de Educacion para la evaluacion de la ensefianza media, lo que conocemos como

el Simce.

Aclara, que con este informe entregado por la Comisién, el Consejo de Rectores se reserva

el derecho el informe entregado por dicha comisién, y se empezara analizar la proposicion a partir

de marzo en adelante, y que mantendra al Consejo Académico informado.

2. Resultados Proyectos Fondef.-

El Sr. Rector da lectura al resultado de dichos proyectos en que participa la

Universidad de Concepcion,en el que se comprometen 607 millones para esta Casa de Estudios:

a) “Diferenciacién de los vinos tintos chilenos en el mercado mundial, mediante

determinacién de marcadores moleculares, caracteristicos en cuanto a cepa y origen”,

con un presupuesto total de 192 millones, participando la Universidad con 140 millones, como

institucion principal.

b) “Desarrollo y Optimizacién tecnologica de aceites marinos para incrementar el contenido

de dcidos grasos, omega 3 de cadena larga en carnes de aves, cerdos y vacunos”, con

un presupuesto total de 200 millones, participando la Universidad con 132 millones y el INTA

con 68 millones.
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c) “Optimizacién de la tecnologia de Produccién de ‘“luga roja” (

SKOTTSBERGII) : Fase de crecimiento”, con un presupuesto total de 200 ;
participando la Universidad con 118 millones y 82 millones el IFOP (Institulo de Fomento
Pesquero).

d) “Desarrollo de un Modelo de Calidad del agua en rios para la evaluacion de los efectos
de los efluentes y de las modificaciones del caudal”, con un presupuesto total de 180
millones, en la que la Universidad esinstitucién principal.

e) “Sistema de Informacion Integrado para el desarrollo de la Acuicultura y la Pesca” (SIAP),
con un presupuesto total de 190 millones, participando la Universidad con 4 millonesy la U.
Catolica de la Santisima Concepcidn, con 186 millones, situacién que también consultara con

la Direccion de Investigacion.
f} “Promocién de la Salud del Adolescente, fomentando elrol de la Proteccion Familiar”,

con un presupuestototal de 225 millones, en que la Universidad participa 33 millones,la U. de
Los Andes con 222 millones, que al igual que el caso anterior también lo consultara a la

Direccion de Investigacion.

3. Proyectos Fondecyt.-

El Sr. Rector sefiala que respecto a este punto, sdlo se ha enviado la informacion
de la Universidad de Concepcion, que pasa a dar lectura a continuacién. Cabe hacer notar, que
nuestra Casa de Estudios particip6 en 90 proyectos, de los cuales fueron aprobados 31,

asignandose 511 millones.

Los proyectos seleccionados son : Centro Eula, 2 proyectos; Fac. de Ciencias

Bioldgicas, 3; Fac. de Ciencias Econdmicas y Administrativas, 1; Facultad de Ciencias Fisicas y

Matematicas, 8: Fac. de Ciencias Forestales, 2; Fac. de Ciencias Juridicas y Sociales, 1; Fac. de

Ciencias Naturales y Oceanograficas, 4; Fac. de Ciencias Quimicas, 2; Fac. de Humanidades y

Arte, 1; Fac. de Ingenieria 4; Instituto Gea, 2; yla Fac. de Medicina Veterinaria,1.

UNICO PUNTO DE LA TABLA : PRESUPUESTO ANO 2001.

El Sr, Rector ofrece la palabra al Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, Sr.

Larrain, quien efecttia una exposicion detallada del tema, al tenor de las transparencias que a

continuaci6n se transcriben, las que explica una a una.

EI Sr. Larrain, entrega un documento resumido a los Sres. Consejeros, indicando que es un

resumen delas tablas del presupuesto, que fuera aprobado por el Directorio de la Corporacion, en

sesion de 12 de enero pasado.
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Finalmente, muestra un cuadro comparativo entre las Facultades, y lo que ocasiona el
hecho de tomar estas medidas de ajuste.
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El Sr. Rector ofrece la palabra.

Sobre el tema intervienen los Decanos Sres. Calvo, Zambrano, Quadri,
Saavedra, Escobar, Enriquez, Vicedecanos Sres. Gonzalez y Aguayo y el alumno San
quienes realizan diversas consultas y comentarios de aspectos tales como : hacerllegar las
normativas a las Facultades sobre las medidas de ajuste; por otro lado, comentan los montos
destinados a los ascensos del personal no académico, como también la asignacién de meérito
central; recursos destinados a las Facultades y a la Federacién de Estudiantes; se considera en el
presupuesto el aumento de cupos por Facultad; que pasa con la proyeccion de nuevas carreras y
cémo afecta a las Facultades prestadoras de servicio; el tema de Alerta al Conocimiento también
se pone en eltapete; y en general como esta el endeudamiento de la Universidad.

El Sr. Larrain, da respuesta detallada y aclara cada una delas inquietudes formuladas por

los Sres. Consejeros.

Hace ver, que por otro lado esta el Directorio de la Corporacién, quien es el organismo

encargado de aprobar los presupuestos y de aprobar las medidas de tipo economico donde se

produce la otra situacion, la situacién de que ojala las medidas restrictivas pudieran ser mayores

para disminuir el tiempo en que logremoseste equilibrio y dondela funcién del Rector, ademas de

presidir ei Consejo Académico el Directorio, es compatibilizar de la mejor formalos 2 aspectos.

Al mismo tiempo, expresa que va hacerllegar el documento a las Facultades,solicitandole

que estos documentos son de uso restringido y que h ri ser muy cuidadoso y responsable e

HAY|h
  Se levanta la sesion a las 11.45 horas.

SHRGIO LAVANCHY MERINO 
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